



EGLISE PROTESTANTE
UNIE DE FRANCE
communions luthérienne et réformée

le Lien

DE L'ÉGLISE PROTESTANTE UNIE DE L'ANNONCIATION



« Je suis venu
afin que vous ayez la vie...
en abondance. »

Jean 10,10

UN MONDE À RENOUVELER.... LA VIE EN ABONDANCE ?



LA VIE EN ABONDANCE!



Durant cette année scolaire, l'Évangile de Jean sera le fil conducteur de nos rencontres. Nous en relirons ensemble des extraits majeurs dans nos cultes familles. Nous conjuguerons de différentes manières ses grands thèmes dans nos dîners-conférences et nos temps de «KT adulte». Les rédacteurs de cet Évangile dessinent un portrait de Jésus un peu différent des trois autres Évangiles. Ils ont choisi sept «signes» qui mettent en scène la mission que Jésus est venu incarner dans le monde et sept paroles de Jésus en «Je suis» qui disent d'une façon symbolique son identité d'Envoyé de Dieu.

Il y a donc des histoires poignantes que les autres Évangiles ne racontent pas. Il y a également de longs discours plus théologiques que les autres Évangiles n'ont pas retenus. Et il y a évidemment des mots clés qui reviennent souvent pour dire la foi des rédacteurs afin d'encourager les lecteurs à mettre leur confiance en celui qui donne la vie. L'un de ces mots clés, c'est justement le mot

«vie». Au début de cet Évangile, nous apprenons qu'en la Parole «*était la vie, et la vie était la lumière des humains*». Au milieu de cet écrit, Jésus dit lui-même dans le discours du «*Bon Berger*» qu'il est venu «*pour que ses brebis aient la vie et qu'elles l'aient en abondance*». Et il se dit être un peu plus loin «*le chemin, la vérité et la vie*». Puis à la fin du livre, les rédacteurs disent le but de leur écrit : «*pour que vous croyiez que Jésus est le Christ, le Fils de Dieu, et que, par cette foi, vous ayez la vie en son nom.*»

Le mot «vie» est donc central dans cet Évangile. Mais comment le comprendre dans son contexte? C'est

une qualité de vie pour aujourd'hui. Elle nous aide à discerner avec les yeux de la foi ce qui est important au quotidien, ce qui fait réellement vivre, ce qui donne un élan à notre vie. C'est aussi une puissance de vie, qui dépasse notre vie terrestre, appelée dans cet Évangile : «*la vie éternelle*». Elle commence aujourd'hui dans une rencontre de confiance avec le Christ ressuscité qui est lui-même vie. Et elle dure à jamais et jusque dans la présence de Dieu. C'est finalement «*une vie en abondance*» que nous sommes invités à expérimenter dans toutes ses dimensions. Voilà donc notre projet pour cette année scolaire!

ROBERT SHEBECK



L'ENTRAIDE QUELLE CHANCE DE POUVOIR VIVRE L'ABONDANCE AU SEIN DE L'ENTRAIDE!

Cette abondance, c'est vous qui la donnez; en participant à nos grands rendez-vous annuels comme la Brocante ou la collecte de la Banque Alimentaire; en donnant vos beaux habits, vos bibelots ou bien des meubles pour nos accueillis ou pour les ventes. L'abondance, c'est encore vous lorsque vous donnez de votre temps pour faire reculer la précarité. Au premier trimestre, nous avons comptabilisé plus de 800 heures de bénévolat. Continuons de vivre sous les auspices de l'abondance en participant à toutes les actions pour faire vivre l'entraide:

Brocante: Vendredi 4 octobre de 15h à 18h30; Samedi 5 octobre de 11h à 18h.
Collecte de la Banque Alimentaire: 24- 25- 26 novembre.

SOPHIE MONOD

LE GESTE VERT

Pour garder la Vie en abondance, je me rends sur le site 2tonnes.org. Chaque habitant en France émet, en moyenne, 9,5 t. de CO2 par an. L'objectif est d'arriver à 2t. Sur ce site, je peux calculer ma propre empreinte carbone et chiffrer l'effet de chaque mesure que je pourrai prendre à titre individuel pour atteindre les 2t.!

JEAN FREY

EXPOSITION À L'EPMB À la mi-octobre, en vue de célébrer avec un peu de retard pour des raisons pratiques, le Temps pour la Création, l'EpMB se parera, le temps d'une exposition, de magnifiques photos d'oiseaux, des espèces souvent rares, prises par Wayne Smith, mari de Sabine, dans toutes les régions du monde. Certaines sont déjà en voie d'extinction! Une visite à ne pas manquer ...

DE PROJET EN PROJET

Cette année, le thème synodal «*Mission de l'Église et ministères*», nous a fait réfléchir au Conseil presbytéral à la manière dont nous témoignons de notre foi. Et nous avons constaté que nous avons de la chance car notre vie paroissiale est riche! Mais elle est à faire évoluer sans cesse, car les besoins changent et les défis également. Ainsi cette année, nous allons engager tout particulièrement nos forces autour du projet immobilier de mise aux normes des locaux scouts pour que le dynamisme unioniste se poursuive à l'Annonciation. C'est l'un de nos objectifs essentiels pour l'année 2023 2024. En sus de cette réalisation de taille, nous portons bien d'autres projets plus modestes mais non moins importants. Parmi eux, nous voulons reprendre l'accueil (stoppé par le Covid) des nouveaux venus, nous voulons aussi relancer la garderie à chaque culte pour permettre aux familles d'y participer paisiblement et poursuivre les apéritifs à l'issue du culte pour favoriser les rencontres.

Au catéchisme, les jeunes avaient eux aussi des idées: ils avaient envie de soutenir l'entraide par des actions ponctuelles. Ils souhaitent aussi participer davantage au culte, par la lecture de textes, la prise en charge de l'offrande et également par la musique. Aussi nous allons essayer de développer le petit groupe de musiciens amateurs de tous âges pour porter certains de nos cantiques dans les cultes familles.

NATHALIE CHAUMET

CONCERT

LES CONCERTS DE MUSACOR

Samedi 14 octobre à 20h, l'ensemble *Encuentro Tango* (guitare, piano, contrebasse, violon et bandonéon) nous interprétera un répertoire très varié autour du tango.

ARIEL FAURE



A PROPOS D'AGNÈS

Bienvenue à Agnès Amoretti-François qui remplace Laurence Rançon depuis juillet dernier. Agnès, ardchoise catholique de 56 ans, après un BTS de relations publiques obtenu à l'EDC en 1988, s'installe vite sur le marché du travail. Elle y apprendra son métier d'attachée de presse au sein de grandes structures (Estée Lauder, Self Image ...). Mariée à Christophe François, deux filles naissent: Juliette en 1996 et Charlotte en 1999. Mais la fibre entrepreneuriale est là: en 2000, notre nouvelle secrétaire paroissiale crée sa propre entreprise, Agnès Amoretti Relations Presse. Elle se spécialise dans les univers du jouet et des produits gastronomiques et travaille tout particulièrement pour les PME, sa cible privilégiée. C'est toujours cette même fibre qui l'incite à créer un site marchand, www.airdevacances.fr, pour vendre des cadeaux de bienvenue pour les locations de courtes durées. Produits français éco-responsables. Le temps passe et Agnès entre dans l'histoire de notre paroisse. Ce qui l'a incitée à nous rejoindre? «*Nos filles ont été élevées dans une école catholique à Asnières. Nous y étions impliqués sur le plan associatif, nous y retrouvions nos convictions personnelles. Cela nous a guidés mon mari et moi. Je cherchais donc un poste où sens, bienveillance et humanité se rejoignaient*», répond Agnès qui sera officiellement présentée à la paroisse lors du culte de rentrée, le 17 septembre.

MARIE PIAT

RENTRÉE : GROUPES POUR PRIER, PARTAGER, RÉFLÉCHIR ET BÂTIR UNE FOI SOLIDE ET AUDACIEUSE.

C'est la rentrée à Cortambert. Le culte du 17 septembre marquera la reprise de toutes nos activités. Nous suivrons cette année l'Évangile de Jean au cours de nos cultes familles. Nous découvrirons sa richesse symbolique et son appel à une vie en abondance. Mais la lecture biblique n'est pas réservée au culte et aux enfants. Nous vous offrons plusieurs possibilités de partager la foi en regard des textes bibliques. Tout d'abord au **catéchisme pour adultes**, un samedi matin par mois nous lirons le livre de Daniel Marguerat, «*Vie et destin de Jésus de Nazareth*». Ce sera l'occasion d'interroger nos convictions, de les approfondir, de les faire évoluer. Nous reprenons aussi les **jeudis bibliques en distanciel** chaque semaine avec un nouvel horaire, celui de 19h30. Pendant 45 minutes, nous partageons ainsi sur le texte du dimanche. En lien avec l'Évangile de Jean pendant les cultes familles, nous vous proposons également de découvrir les mystères et merveilles des épîtres de Jean (groupe à construire). Bien sûr les **dîners débats** reprennent et nous vous en dirons plus par courriel. Enfin chaque mercredi, **la maison d'unité** vous accueille à l'EpMB pour un temps de prière à 20h20. Cette année il sera possible de suivre à 19h10 les formations dispensées par chacun des groupes invités à condition bien sûr de ne pas interférer dans les échanges entre les jeunes et les formateurs.

NATHALIE CHAUMET

FOCUS



LE 28 MAI DERNIER, JEAN-DAVID FUT BAPTISÉ. SACHA, ÉLÉONORE, HIPPOLYTE, AGATHE ET CADI CONFIRMÉS. EXTRAITS DE LEURS TÉMOIGNAGES DE FOI.

JEAN-DAVID OUAKOUBÉ / « Je ne juge pas de la même manière que les humains ; ceux-ci s'arrêtent aux apparences, mais moi je vois jusqu'au fond du cœur, » (1 Samuel 16, 6-7) : Dieu m'aime tel que je suis, et révèle mes qualités cachées. Tant que je suis avec le Seigneur, je suis en sécurité, quels que soient les aléas de la vie. Le baptême va me permettre d'exprimer ma foi en Dieu, cette foi inculquée par mes parents depuis ma naissance.

SACHA BRIGOT / Dieu est un Berger qui me guide dans les moments difficiles et heureux. J'ai confiance et je croie que « le bonheur et la grâce m'accompagneront » sur mon chemin (Ps 23, 1-3). Dans l'Évangile de Jean, Jésus reprend l'image du berger pour parler de la vie en abondance qu'il est venu offrir au monde. L'Église est pour moi une maison où je me sens heureux qui me permet d'exprimer ma foi dans le partage. En tant que chrétien libre et responsable, je souhaite m'investir dans la communauté pour passer d'une foi qui correspond à un apprentissage personnel à une dimension plus collective.

ÉLÉONORE DALSACE / L'amour que Dieu porte à son Fils et nous tous est une certitude (Romains, 8, 39). L'amour de Dieu, universel, est plus fort que tout. L'engagement de Dieu à mes côtés est total. Et cet amour me donne la confiance de m'aimer et d'aimer les autres. Je ne me sens pas seule et encore moins dans les moments difficiles car je

sais que le Seigneur veillera toujours sur moi. Avec l'amour de Dieu à mes côtés, je peux prendre ma place dans l'Église.

HIPPOLYTE HUOT / « ... Accueillez-vous les uns les autres, comme le Christ vous a accueillis, pour la gloire de Dieu. » (Romains 15, 5-7). Ce texte évoque l'accueil inconditionnel de Dieu dans l'Église... catholique ou protestante. Ces versets me parlent de ma foi universelle et de mon engagement dans l'Église. Je ne veux pas appartenir à une branche du christianisme mais être tout simplement « chrétien », en communion avec tous les croyants de la terre. Je crois en la Bonne Nouvelle annoncée par Jésus-Christ il y a 2000 ans, au Dieu d'amour et de miséricorde.

AGATHE MIRABAUD / « Ne soyez pas dans la tristesse. Car la joie du Seigneur est votre force », (Néhémie 8, 10). Ce verset me donne la force et le courage dont j'ai besoin pour surmonter les épreuves de la vie. Il m'aide quelles que soient les circonstances. Jésus-Christ est venu pour m'annoncer la joie et montrer le chemin de la vie. Sa résurrection me donne une espérance pour aller de l'avant. Dieu est présent par son Esprit pour m'épauler tout au long de mon chemin. Pour moi, l'Église est un lieu de recueillement, de paix et de sérénité.

CADI RAVALISON / « Le Seigneur est ma lumière et mon sauveur, je n'ai rien à craindre de personne », (Ps 27, 1). Dieu est un guide qui m'aide à traverser ce monde de brume, un protecteur avec lequel je me sens en sécurité et un sauveur qui ne va jamais me délaisser. La mort et la résurrection de Jésus peuvent représenter le fait qu'il ne m'abandonne jamais. Pour moi, le temple est une maison dont la porte sera toujours ouverte. Je compte y prendre place en chantant et célébrant le Seigneur en sortant de ma zone de confort.

REJOINDRE LE GROUPE DE LYCÉENS

Après plusieurs années de catéchisme, nos catéchumènes accueillis à la Cène le 28 mai dernier, ont donc eu l'opportunité de professer leur foi devant notre église. Toutefois, le baptême et les confirmations ne marquent pas une fin, mais plutôt le commencement d'un parcours spirituel individuel. Pour accompagner ce cheminement, nous leur proposons de rejoindre notre groupe de lycéens. Une fois par mois, durant les cultes famille, ce groupe se rassemble pour débattre des textes du jour, de questions d'actualité, et pour tisser des liens solides. Ces rencontres se déroulent au temple. Si vous êtes âgé de 15 à 17 ans, curieux et désireux d'approfondir votre foi, n'hésitez pas à nous rejoindre. Parlez-en autour de vous.

Pour me contacter : mathcontamin@gmail.com

MATHIEU CONTAMIN

SCOUTS

En cette rentrée, le dynamisme du groupe local ne se dément pas car c'est environ 15/16 nouveaux louveteaux qui nous rejoignent. La première année avec deux meutes, Rouge et Verte, s'est très bien passée et nous continuons dans cette voie. Enfin, Le groupe local peut toujours compter sur la maîtrise de chefs motivés et souriants et nous les remercions chaleureusement. Retour sur les camps avec la soirée Photos de la rentrée!

LORNA AUBOUIN

RETOUR SUR...

INTERPELLATIONS PROTESTANTES AUTOUR DE LA FIN DE VIE

« Une position nuancée et complexe, à l'image du protestantisme » : c'est ainsi que le journal *Réforme* qualifie, dans un excellent article du 6 avril 2023, le rapport publié par la Fédération Protestante de France (FPF) sur la fin de vie⁽¹⁾. Par ce rapport intitulé « Pour davantage d'humanité en fin de vie : interpellations protestantes », la commission Ethique et société de la FPF entend contribuer au débat en cours. « Notre ambition ne saurait être celui d'annoncer un interdit ou un permis », d'affirmer une position « pour » ou « contre », annonce Christian Krieger, président de la FPF. Notre ambition consiste à trouver une parole commune au-delà de nos différences. » Un document de 68 pages avec, en préambule, la présentation de trois cas cliniques différents pour s'imprégner du sujet. La FPF met ainsi l'accent sur de nombreux aspects, de la souffrance à la solitude des personnes âgées, des progrès de la médecine aux réticences des soignants à pratiquer l'aide à mourir. « Faut-il aller plus loin encore sur le plan législatif ? s'interroge la commission Ethique et société. Il n'est pas opportun de légiférer alors que les précédentes dispositions n'ont pas toutes été mises en place et n'ont pas fait l'objet d'une évaluation correcte. »⁽²⁾ En effet, le rapport pointe l'insuffisance des soins palliatifs pourtant prévus. « Si de nombreux protestants, toutes sensibilités confondues, ne sont pas favorables à l'inscription dans la loi d'une quelconque possibilité de mettre fin à la vie d'un autre, la Fédération appelle donc au développement d'une culture de soins palliatifs par des budgets adéquats et à une loi de pro-

grammation pluriannuelle de l'accompagnement du grand âge et de la fin de vie. »

NATHALIE CHAUMET ET MARIE PIAT

(1) Protestants.org

(2) Loi Claeys-Leonetti du 2 février 2016

DIRECTIVES ANTICIPÉES

Chacun peut d'ores et déjà remplir des directives anticipées. Un document à retrouver sur le site service-public.fr (inscrire dans la barre de recherche directives anticipées). « Toute personne majeure peut, si elle le souhaite, faire une déclaration écrite appelée directives anticipées pour préciser ses souhaits concernant sa fin de vie. Ce document aidera les médecins, le moment venu, à prendre leurs décisions sur les soins à donner, si la personne ne peut plus exprimer ses volontés », peut-on lire sur le site. Une démarche qui permet, sans attendre la future loi, de prendre son destin en main. MP

CULTE DE FIN D'ANNÉE

Un baptême est toujours émouvant, tout particulièrement lorsqu'il s'agit d'un adulte. Ainsi, le 18 juin dernier, Anaïs Mathy a fait la joie de notre communauté protestante en demandant le baptême. Entourée de son mari, Gino, de ses filles Cléo et Gihana, de conseillers presbytéraux et de membres de l'Entraide, Anaïs Mathy a donc été baptisée par Nathalie Chaumet et Robert Shebeck. Et Anaïs d'expliquer sa démarche : « J'ai poursuivi un chemin depuis plusieurs mois avec Nathalie pour me faire baptiser au sein de la communauté protestante et je suis remplie de joie par cette démarche. Je crois en Dieu depuis que je suis petite sans avoir eu vraiment d'éducation religieuse. Ma maman était de confession juive sans être pratiquante. Pendant toute ma

DANS NOS FAMILLES

DANS LA PEINE OU DANS LA JOIE, NOUS ENTOURONS LES FAMILLES DE NOTRE PRIÈRE.

BAPTÊMES :

Noée CHASSAGNE
Albane DORMEUIL
Brune LUCAS
Anaïs MATHY (Adulte)
Charly MOUGENOT
Jean-David OUAKOUBE
Ysée de PRACOMTAL

MARIAGES :

Claire OBERKAMPF et François SAMBOU
Manon VACHER et Daniel WARNER

OBSEQUES :

François BOSSHARDT
Catherine FORIN
Jean Charles JAPY
Françoise VEAUX
Nicole CASALIS
André D'ATTAINVILLE

jeunesse, il me semble avoir toujours eu cette confiance et sérénité que nous offre la foi en l'Éternel. Pourtant il y a quelques années, je me suis sentie démunie. J'ai donc fait cette demande de cheminement. Car je ne pouvais pas y arriver seule ni sans m'engager pleinement. Et j'ai trouvé l'accompagnement dont j'avais besoin. Je me suis laissé inonder par l'immensité de l'amour de Dieu qui m'en a donné tout autant pour aimer les autres. » Et Anaïs de conclure avec la parabole de Matthieu (20, 1-16) sur les ouvriers de la dernière heure. « Cette parabole nous appelle à la reconnaissance de la grâce qui est donnée à tous. » Un culte de fin d'année joyeusement salué par les jeunes de la paroisse, avec leurs propres paroles, sur l'air de « Oh when the saints go marching in », les uns au chant, les autres au piano, violon ou flûte. Et pour finir, le traditionnel et néanmoins joyeux pique-nique dans les jardins du Ranelagh.

MARIE PIAT

ENQUÊTE DE SENS

PAROLE DE VIE EN ABONDANCE



Chaque année, la rentrée me fait prendre conscience de la vie en abondance de notre paroisse dans ses différentes associations. Ainsi le Conseil presbytéral cherche à accompagner la quête spirituelle des plus petits aux plus âgés d'entre nous en proposant différents formats pour nourrir notre foi. L'Entraide ne cesse de se développer avec la mise en place récente de nouveaux services. La création, l'an dernier, d'une seconde meute montre la vitalité du scoutisme à l'Annonciation. Des concerts de grande qualité sont offerts par Musacor. La Maison d'Unité nous invite à la prière. L'offre est multiple réjouissons-nous ! Pour autant, ce n'est pas le nombre d'activités qui fait la vitalité d'une paroisse



mais la manière dont nous les habitons. Car chacune de ces activités n'a de sens que par la vie spirituelle et relationnelle qu'elle

permet. L'exemple le plus parlant est sans doute celui de la boîte de conserve. Si le don d'une boîte de conserves compte pour celui ou celle qui la reçoit, la distribution alimentaire est l'occasion de prendre des nouvelles des familles accueillies, d'espérer avec elles des jours plus sereins et c'est à ce moment-là que l'Entraide devient un lieu de vie en abondance. De même l'enseignement biblique que nous dispensons aux enfants n'a de sens que s'il s'incarne, c'est-à-dire s'il devient pour les jeunes un lieu de vie où ils peuvent expérimenter l'amitié et le partage. L'exemple du culte est lui aussi parlant. Si le culte en lui-même est important pour nourrir notre foi (*ce ne sont pas les pasteurs qui diront le contraire 😊*) ce qui importe c'est aussi la manière dont nous formons au fil des cultes, des rencontres, une communauté d'espérance. C'est pour cela que nous cherchons à multiplier les occasions de nous lier et de nous relier dans les apéritifs, les pique-niques, les dîners. Car c'est au risque de la rencontre, dans les joies et les peines partagées, les gestes d'entraide, les paroles de soutien, le rire des enfants qui jouent dans le temple, que la Parole devient Parole de vie en abondance.

NATHALIE CHAUMET

PRIÈRE

De génération en génération, nos mains s'allient et se tissent les unes aux autres. Comme celles des enfants ou des secouristes, elles se tressent pour «faire la chaise». Ainsi, nous nous portons les uns les autres, au-dessus de l'abîme et du vent.

Mains serrées ensemble pour le plaisir, le jeu et la force, Serments de prière et d'attente, de solidarité et d'errance.

Mains de vie tressées comme les lianes d'une passerelle au-dessus du rien.

De ce maillage solidaire surgit la vie.

Seigneur, retiens nos mains ensemble encordées au fil de ton amour et de ta grâce.

Prière un brin revisitée d'Alain Houziaux, «Faire la chaise», in *Mon silence te parlera*.

APPEL DE FONDS

Les travaux de rénovation d'une partie du sous-sol de l'EpMB (salle de réunion, local scouts, salle de réchauffage et zone de stockage) devraient démarrer prochainement. C'est uniquement grâce à votre aide que nous pourrons financer ce projet.

Modalités de don : annonciation.org

La vie en abondance, c'est aussi la mise à disposition de nos locaux pour six communautés chrétiennes, l'accueil de Scribe, groupe théâtral protestant, et pour la communauté juive Kehilat Geshar. Sans oublier les conférences de la mairie du 16°.

AU-DELÀ DE NOS MURS

SYNODE NATIONAL

Pour célébrer les 50 ans de la Concorde de Leuenberg et les 10 ans d'existence de l'EPUDF, à l'Ascension, le synode national a choisi de se tenir à Noisy-le-Grand à l'invitation de la paroisse luthérienne de l'Unité dont le temple, assez futuriste et inauguré à l'automne 2021, est l'œuvre de notre ami Marc Rolinet. Après le message très porteur d'Emmanuelle Seyboldt, présidente de l'EPUDF «*Aujourd'hui cette Écriture, que vous venez d'entendre, est accomplie*», le synode s'est mis au travail, a questionné les auteurs des rapports proposés, débattu des décisions à prendre, qu'elles soient administratives ou financières avant de les voter. Dans le cadre du sujet synodal en cours «*Mission de l'Église et ministères*» dont ce synode est un point d'étape avant le vote de décisions nouvelles et importantes l'année prochaine, le thème était «*Expériences – Espérances*». Partant du fait que pour lui, «*Mission de l'Église = communication de l'Évangile*», le professeur Fritz Lienhard a commencé par une très riche approche théologique sur la base de trois concepts : célébration, enseignement et aide à vivre. Un autre temps fort concerne les ateliers. Le partage de onze expériences, souvent originales, très diverses, vécues au sein de l'EPUDF ou dans une Église sœur (UEPAL, Allemagne, Suisse) est proposé sous forme d'atelier. Chacun peut participer à celui de son choix en fonction de ses propres aspirations. Les retours sont plus qu'enthousiastes. Informations complémentaires, enregistrements et podcasts sont disponibles sur le site de l'EPUDF : epudf.org. Le pasteur Gianni Genre, accompagné de Sabine Baral, de l'Église vau-

doise d'Italie mènent une aumônerie ressourçante bien adaptée à l'élan du synode. Au cours du culte final a lieu le réjouissant accueil liturgique de douze nouveaux pasteurs dont Émeline Daudé, fille du pasteur Gill Daudé.

JEAN FREY



MARTIN BUCER (1491-1551) : LE REFORMATEUR DE STRASBOURG

Né en Alsace, cet humaniste a, toute sa vie, tenté de sauvegarder l'unité de l'Église.

Né d'un père tonnelier et d'une mère sage-femme, Martin Bucer entre dans l'ordre des Dominicains où il fait dix ans d'études de théologie. Il rencontre Luther en 1518 et adopte ses idées. Après avoir quitté son ordre il se marie avec une ancienne moniale. Il est excommunié. Il s'installe alors à Strasbourg, où il organise des cours bibliques et introduit la Réforme en 1529. Il accueille Calvin chassé de Genève en 1538. Humaniste et



«*Rue Lanterne*» Quatre historiens, Michel Barlow, Olivier Chaire, Yves Grellier et Yves Krumenacker se sont partagés deux siècles de protestantisme «1832-2022» pour raconter, chacun à sa manière, la vie de l'Église Protestante Unie de Lyon-Terreaux, *Rue Lanterne*, (Editions Olivétan) au cœur de Lyon. Même si l'Église locale y a une part plus importante, il s'agit de rassembler trois histoires, celle de la paroisse, celle du protestantisme français et celle de la France. Pour chacune d'elles, les hauts et les bas, souvent non concomitants, sont évoqués avec les liens qui ont pu exister entre eux. Les aspects économique et juridique sont abordés aussi bien que le religieux. Au cours de cette démarche originale, préfacée par Patrick Cabanel, on croise quelques grandes figures protestantes tels Adolphe Monod, Roland de Pury et Daniel Atger !

JEAN FREY

conciliateur, Martin Bucer a, toute sa vie, tenté de sauvegarder l'unité de l'Église. Dans l'opposition, entre Luther et Zwingli sur la Cène, Martin Bucer tente vainement de trouver un accord. Il accueille à Strasbourg les anabaptistes persécutés. Il essaie aussi de rapprocher catholiques et protestants sur les points fondamentaux. Mais ses tentatives échouent. Exilé de Strasbourg par Charles Quint en 1549, il se réfugie à Cambridge. Il y enseigne jusqu'à sa mort, en 1551, et joue un grand rôle dans l'établissement de la Réforme anglicane.

MARIE PIAT (D'APRÈS LE MUSÉE PROTESTANT)

EN LIBRAIRIE

TÉMOIGNAGE



AU CŒUR DE L'ENTRAIDE

TÉMOIGNAGE « En 2021, nous avons fait le choix de nous engager aux côtés de La Banque Alimentaire. Soutenir la lutte contre la pauvreté et la précarité alimentaire est une cause chère au groupe Robert Walters. Chaque année, nos collaborateurs se rendent disponibles pour collecter les denrées qui seront ensuite redistribuées aux personnes et familles en grande difficulté. Une démarche pleinement intégrée à notre politique axée sur les critères Environnementaux Sociaux et de Gouvernance (ESG) dont l'un des piliers repose sur la participation active des salariés aux actions solidaires. »

JULIE SALLIC (ROBERT WALTERS GROUP)

SEPTEMBRE

Dimanche 3			Culte: Robert Shebeck et Nathalie Chaumet
Mardi 5	20h00	A	Rencontre de l'équipe des cultes familles
Samedi 9	10h30	A	Rencontre parents pour baptême d'enfant
Dimanche 10			Culte: Robert Shebeck (Nathalie Chaumet au Vésinet pour le culte)
Mardi 12	20h00	C	Conseil presbytéral
Mercredi 13	19h00	A	Rencontre des parents de l'Ecole Biblique du mercredi
Jeudi 14	19h30	Teams	Reprise partage biblique
Dimanche 17			Culte familles de rentrée: Nathalie Chaumet et Robert Shebeck
Mardi 19	18h00	A	Rentrée du caté
Mercredi 20	12h15	C	Rentrée Ecole Biblique
Jeudi 21	19h30	Teams	Partage biblique
Dimanche 24			Culte: Robert Shebeck et Nathalie Chaumet
Jeudi 28	19h30	Teams	Partage biblique

OCTOBRE

Dimanche 1er			Culte: Nathalie Chaumet
Jeudi 5	19h30	Teams	Partage biblique
Vendredi 6	15h/18h30	A	Brocante de l'Entraide
Samedi 7	11h/18h	A	Brocante de l'Entraide
Dimanche 8			Culte: Robert Shebeck
Mardi 10	20h00	C	Conseil presbytéral
Jeudi 12	19h30	Teams	Partage biblique
Vendredi 13	19h30	A	Accueil des nouveaux
Samedi 14	10h30-12h	A	KT Adultes
	20h00	C	Concert Musacor: ensemble Encuentro Tango.
Dimanche 15			Culte familles: Robert Shebeck et Nathalie Chaumet
Jeudi 19	19h30	Teams	Partage biblique
Dimanche 22			Culte: Nathalie Chaumet et Robert Shebeck
Dimanche 29			Culte: Prédicateur laïc

NOVEMBRE

Dimanche 5			Culte: Robert Shebeck
Jeudi 9	19h30	Teams	Partage biblique
Dimanche 12			Culte: Prédicateur laïc
	19h00	C	Concert en faveur de l'Entraide et des Journées Missionnaires de Franklin. Bach, Haendel et Mozart.
Mardi 14	20h00	C	Conseil presbytéral
Jeudi 16	19h30	Teams	Partage biblique
	19h15	A	Dîner Conférence
Samedi 18	10h30-12h	A	KT Adultes
Dimanche 19			Culte familles: Nathalie Chaumet et Robert Shebeck
Jeudi 23	19h30	Teams	Partage biblique
24-25-26			Collecte de la Banque Alimentaire
Dimanche 26			Culte: Robert Shebeck et Nathalie Chaumet
Jeudi 30	19h30	Teams	Partage biblique

DÉCEMBRE

Dimanche 3			Culte: Nathalie Chaumet
Jeudi 7	10h/18h00	A	Braderie jouets
	19h30	Teams	Partage biblique
Vendredi 8	10h/18h00	A	Braderie jouets
Dimanche 10			Culte familles: Robert Shebeck et Nathalie Chaumet
Mardi 12	20h00	C	Conseil presbytéral
Jeudi 14	19h30	Teams	Partage biblique
Dimanche 17			Culte: Robert Shebeck (Nathalie Chaumet est au Vésinet pour le culte)

RENSEIGNEMENTS UTILES

(C) = Cortambert / (A) = Annonciation
(NDGP) = Notre Dame de Grace de Passy

TEMPLE (C)

19, rue Cortambert 75116 Paris

01 45 03 43 10

CULTE: le dimanche à 10h30

Vos pasteurs reçoivent sur rendez-vous:
Nathalie CHAUMET (en congé le mercredi)
06 42 83 25 38 / nathaliechaumet@yahoo.fr
Robert SHEBECK (en congé le lundi)
06 95 34 40 36 / robert.shebeck@gmail.com

ESPACE PROTESTANT MARC BOEGNER (A)

27, rue de l'Annonciation 75016 Paris

01 42 88 57 81

SECRETARIAT: Agnès AMORETTI-
FRANÇOIS du lundi au
vendredi de 8h45 à 12h15

Tél.: 01 42 88 57 81 / Fax: 01 45 24 64 30

mail: paroisse.annonciation@wanadoo.fr

ENTRAIDE (C)

19, rue Cortambert 75116 Paris

01 45 04 26 16 /

entraideannonciation@gmail.com

PERMANENCES

ÉPICERIE SOLIDAIRE: le jeudi de 12h à 16h
avec un bon de services sociaux/associations

VESTIAIRE: le 1^{er} mardi du mois
(hors vacances scolaires): 13h-16h
avec bon des services sociaux/associations

DÉPÔTS DE VÊTEMENTS:

le lundi de 14h30 à 16h30

SOS MEUBLES: offres et demandes,
le jeudi de 14h à 16h

SOLO (Solidarité Logement): 4, rue de
l'Annonciation, les mardi et mercredi de 14h
à 18h, le jeudi de 10 à 12h et 14 à 18h,
01 44 30 10 83 www.solidarite-logement.org

ACE (Accompagnement des chercheurs
d'emploi) sur rendez-vous au 01 45 72 09 54
56, av. de la Grande-Armée 75017 Paris

DONS & CONTRIBUTIONS

NOTRE ÉGLISE NE VIT QUE DE DONS

POUR L'ÉGLISE, LA MISSION, LE LIEN:

Libellez vos chèques à *Église Protestante
Unie de l'Annonciation*. Virements au nom
de « EPU Annonciation »

IBAN: FR76 3000 3031 1000 0502 6103
359- BIC: SOGEFRPP

POUR L'ENTRAIDE:

Virement au nom de l'Entraide
IBAN: FR76 3000 3031 1000 0508 8576 597
Chèques à *Entraide de l'Église Protestante
Unie de l'Annonciation*

